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 ATA DA REUNIAO ORDINARIA DO PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DO ENTORNO DA REPRESA DE TRÊS MARIAS 2 

 3 

Aos 09 dias do mês de outubro de 2017, reuniu-se o Plenário do Comitê 4 

da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias, em reunião 5 

ordinária, no Centro de Convivência de Três Marias Tênis Clube, no 6 

localizado no Rua Carlos Chagas, n 04- Centro- em Três Marias – MG. 7 

Compareceram os seguintes conselheiros: TITULARES: Poder Público 8 

Estadual: Magno Gomes da Rocha – Empresa de Assistência Técnica e 9 

Extensão Rural – Emater, Allan de Oliveira Mota- Instituto Mineiro da 10 

águas- IGAM, Alexander Rocha de Castro – Secretaria Estadual de Meio 11 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – Semad., Vicente de Paulo 12 

Macedo Contijo- Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais- 13 

EPAMIG- Poder Público Municipal: Itair Fernandes de Oliveira Junior 14 

– Prefeitura Municipal de Tiros. Sociedade Civil:  Altino Rodrigues Neto 15 

– Consórcio dos Municípios do Lago de Três Marias, Adriane Aparecida 16 

Rodrigues Guedes, Associação de Proprietários de Lotes da Ilha do 17 

Mangabal- APLIM, Sílvia Freedman Ruas Durães, Instituto OPARÁ- 18 

Cultura, Meio Ambiente e Cidadania. Eduardo Luiz Rigotto, Associação 19 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES.  Usuários de 20 

Recursos Hídricos:  Marcelo Rodrigues Oliveira- Federação das 21 

Indústrias de Estado de Minas Gerais-FIEMG, João Eudes Pereira- 22 

VOTORANTIM METAIS. SUPLENTES: Poder Público Municipal:  23 

Luiz Fernando Siqueira Soares– Prefeitura Municipal de Carmo 24 

Paranaíba, PODER PÚBLICO ESTADUAL: Marcelo Coutinho 25 

Amarante, Secretaria Estadual de Meio Ambiente e Desenvolvimento 26 

Sustentável – Semad.  Sociedade Civil: Roberto Augusto Pereira – 27 

Associação Comunitária do Bonfim e Adjacências- Asbom. A 28 

cerimonialista da reunião e conselheira do CBH-SF 04, Adriane 29 

Aparecida Rodrigues Guedes, desejou boas vindas, agradeceu a todos que 30 

contribuíram para a realização desta importante reunião. Neste instante 31 

passou a discorrer sobre a pauta da reunião. PAUTA DA REUNIÃO: 1-  32 

Credenciamento/abertura e verificação de quórum, 2- Informes Gerais: 33 

2.1 Informe sobre a Nova metodologia da cobrança pelo Uso da água na 34 

Bacia do Rio São Francisco; 2.2 - Informe sobre a 51 reunião do FMCBH 35 

realizado em Araçuaí – MG. 2.3 - Informe sobre a 52 reunião do FMCBH 36 

realizado em Belo Horizonte, 2.4-Informes sobre a Audiência Pública na 37 

ALMG realizada em Belo Horizonte, 2.5- Informações sobre o Processo 38 

eleitoral. 3- Aprovação da Ata da reunião extraordinária realizada em 22/-39 

06/2017.4 - Apresentação da Proposta de nova redação de ata, modelo 40 

memória de reunião. 5- Apresentações: COPASA- Esclarecimento sobre 41 

o lançamento de efluentes no Rio São Francisco; IGAM -Proposta para 42 
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desenvolvimento dos pedidos enviados, de acordo com os ofícios n 43 

027/2017 referente à Reelaboração do cadastro de Usuários ( Ação 01 do 44 

Plano de metas e ações do PDRH- CBHSF05); n 028/2017 referente à 45 

implantação da cobrança pelo uso da água; n 029/2017 referente a 46 

capacitação para estabelecimento de Agência de Bacia; n 030/2017 47 

referente a Capacitação continua em gestão para membros do CBHSF 04 48 

(Ação 22 do Plano de metas e ações do PDRH- CBHSF04) . Em seguida 49 

passou-se a palavra para o Senhor Altino Rodrigues Neto, presidente 50 

deste comitê, para que conduzisse a reunião. Neste momento, o Senhor 51 

Altino, convidou a Senhora Sílvia Freedman para que ela apresentasse a 52 

nova metodologia de cobrança pelo uso da água, a Senhora Sílvia saudou 53 

a todos os presentes e de forma sucinta explanou sobre a nova 54 

metodologia. Na sequência o Senhor Altino passou as informações sobre 55 

o Fórum Mineiro ocorrido em Araçuaí, disse que mais uma vez que   56 

sobre o Fórum mineiro ocorrido em Belo Horizonte e ainda sobre a 57 

audiência pública realizada na ALMG........... O Senhor Altino propôs uma 58 

inversão de pauta e continuou suas explanações sobre os ofícios que 59 

haviam sido encaminhados ao Igam, onde disse que o Senhor Michael 60 

Jackson, encontra-se de férias e, portanto, iremos adiar o estudo das 61 

propostas para o desenvolvimento dos pedidos enviados de acordo com os 62 

ofícios 027, 028, 029 e 030/2017. Com relação ao ofício 027/2017 falou 63 

da importância de trabalharmos na reelaboração do cadastro de usuários, 64 

hoje nossa base é o quinar, devemos trabalhar com o que temos para que 65 

possamos implementar a cobrança o mais breve possível para o 66 

fortalecimento do comitê. O Ofício 028/2017, referente a implementação 67 

da cobrança, Altino ressalta que o comitê só passa a ter visibilidade 68 

quando passar a ter de recurso financeiro. No ofício 029 e 030/2017, ficou 69 

acordado com o Senhor Michael Jackson, que será discutido tão logo ele 70 

retorne de férias, o que acontecerá na segunda quinzena de novembro. Na 71 

sequência passou para LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA - Neste 72 

momento, o Senhor Altino Rodrigues coloca em votação e aprovação a 73 

Ata da reunião extraordinária ocorrida em 22 de junho de 2017, em Três 74 

Marias - MG, lembrando que a mesma foi encaminhada via e-mail para 75 

todos os conselheiros que enviaram suas contribuições. Sem manifestação 76 

a ata foi aprovada. O Senhor Altino, propôs à plenária que as atas das 77 

reuniões passem a ser feitas no modelo de memória de reunião, o que foi 78 

aprovado pela plenária. O próximo ponto o Senhor Altino passou à 79 

palavra ao Senhor Allan, para que ele explicasse como iria ocorrer o 80 

processo eleitoral nas reuniões de segmentos que acontecerá no dia 81 

10/10/2017. O Senhor Allan, procedeu com as explicações, e tirou as 82 

dúvidas levantadas pela plenária. Na sequência, o Senhor Eduardo Rigotto 83 

iniciou a apresentação da copasa, sobre os esclarecimentos dos 84 

mailto:comitecbhsf4@comlago.org.br
http://www.cbhsf4.org.br/


 
 
 
 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias 
Rua Idalmo Mourão, nº 29 Bairro: DNER, Três Marias MG  - Cep: 39205-000 

Tel: (38) 3754-3742     E-mail: comitecbhsf4@comlago.org.br    site: www.cbhsf4.org.br 

lançamentos de efluentes no Rio São Francisco, passou uma série e 85 

informações e passou à palavra ao Senhor Daniel para que ele desse 86 

sequência na apresentação. Na sua apresentação, o Senhor Daniel 87 

informou que o tratamento de esgoto de Três Marias é feito com a 88 

eficiência exigida pela legislação. Apresentou os dados sobre as análises 89 

dos efluentes lançados no Rio e das águas do Rio à montante e a jusante 90 

do ponto de lançamento, comprovando que os parâmetros físico-químicos 91 

está acima daqueles exigidos pela legislação. Neste momento o Senhor 92 

Altino questionou sobre a discrepância entre os resultados da copasa e os 93 

obtidos pela prefeitura de três Marias. O Senhor Daniel esclareceu que a 94 

discrepância se deve a métodos diferentes de análises, uma vez que a 95 

copasa usa métodos de pronta análise, homologados pela ARSAE e o 96 

outro teste não respeitou os mesmos parâmetros. Em seguida   esclareceu 97 

as dúvidas da plenária e convidou a todos para uma visita técnica na ETE 98 

de Três Marias. Ao terminar a apresentação, o Senhor Daniel, passou à 99 

palavra ao Senhor Altino; que o agradeceu pela apresentação e reforçou o 100 

convite à todos para participarem das reuniões de segmentos. Deu por 101 

encerrada a reunião e não havendo mais nada a tratar, e para constar será 102 

lavrada a ata e assinada por todos que se fizeram presentes. 103 

 104 

APROVAÇÃO DA ATA 105 

 106 

___________________________________ 107 

Altino Rodrigues Neto  108 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três 109 

Marias 110 
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